

Les toits sont partout très longs

20-01-2022

"Quelque chose de terne dans l'aspect ; manque complet d'élégance ; c'est une ville de gens qui n'ont pas besoin de finesse et de luxe. — La grande place Kléber, où j'habite, a pour tout ornement la statue de Kléber entre quatre becs de gaz. À l'entour, un carré de maisons très plates, souvent en bois et torchis, parfaitement bourgeoises. Notre hôtel ressemble, du dehors, à une auberge. — Les toits sont partout très longs, très hauts à cause de l'humidité et de la neige. Ils sont percés de plusieurs rangées de fenêtres et lucarnes, quelquefois jusqu'à quatre. Non qu'on les habite, mais chaque ménagère veut avoir son grenier pour sa lessive, en sorte que chaque maison a plusieurs étages de greniers."

Hippolyte Taine, Carnets de voyage, 1863-1866

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com